

## **Sinopsis**

Manuelita, la dueña del Hotel Pájaro Azul, contempla su jardín pensando en Pepito, su prometido desde la infancia. Ella lamenta su ausencia, ya que él se encuentra lejos sirviendo en la milicia en Cádiz. A pesar de no haber recibido cartas de él en cuatro meses, o no haberlo visto en cuatro años, ella ha estado ahorrando las ganancias de su hotel para ayudar a Pepito a regresar a casa pronto y así los dos poder casarse.

Mientras tanto, Vértigo, un aprendiz de todo, músico que toca la fluba y dueño del Hotel Cocodrilo (el hotel rival del pueblo) trata de persuadir a Manuelita para salir a una cita romántica con él. Manuelita, firme en su devoción hacia su prometido, rechaza los avances de Vértigo.

Más tarde, Manuelita ve a su viejo amigo, Miguel, quien regresó a casa de la universidad en Madrid y está buscando esposa. Ellos recuerdan el tiempo que compartieron juntos en su infancia y Miguel repentinamente realiza que él y Manuelita están destinados a estar el uno con el otro. Miguel le dice a ella que él y Pepito se escriben el uno al otro y que en su última carta, Pepito le informó que va a casarse. Al escuchar esto, Manuelita se alegra porque está segura de que Pepito le sigue siendo fiel.

Tratando de causar problemas como siempre, Vértigo secretamente trata de convencer a Miguel de que Manuelita nunca lo amará porque ya está comprometida con Vértigo. Pero Miguel no se da por vencido fácilmente. Cuando se sientan a comer el famoso pastel vasco de Vértigo con un vaso de cidra, Miguel se asegura de que Vértigo se llene tanto que se queda dormido en la mesa.

Ahora que Vértigo está fuera del camino, Miguel le expresa sus sentimientos a Manuelita y le dice que si a Pepito realmente le importara ella, él nunca la hubiese dejado. Esto puso a pensar a Manuelita. Sin embargo, Manuelita se mantiene firme en su completa devoción a su compromiso con Pepito y deja a Miguel sólo para que reflexione cómo hirió sus sentimientos al hablar mal de Pepito.

Vértigo se despierta y se da cuenta de que se le han dormido sus piernas. Brinca de la silla con mucho dolor y Miguel le dice que se lo merece, porque Vértigo le mintió al decirle que estaba comprometido con Manuelita. Vértigo admite que Manuelita no lo soporta. De repente, él realiza que está tarde para el servicio de la iglesia en San Sebastián en donde se había comprometido a tocar un solo de fluba. El sale corriendo en pánico.

Manuelita sale del hotel. Miguel se disculpa y le dice que lo único que desea es verla feliz. Miguel está tan impresionado por la virtud y lealtad de Manuelita hacia Pepito que se ofrece a ocupar el lugar del joven soldado, para que Pepito pueda regresar y casarse con Manuelita.

## Pépito

Cuando él regresa de la iglesia, Vértigo, quien también es el cartero del pueblo, anuncia que Pepito le había enviado una carta a Manuelita hace más de un año atrás. Miguel se apura en abrirla y lee con gran alegría ¡que Pepito se ha casado con otra mujer!

Manuelita está sorprendida. ¿Cómo pudo Pepito haberla traicionado? Después de mucha reflexión Manuelita realiza que su lealtad hacia Pepito no estaba basada en amor, si no en su obligación de mantener la promesa que ella le había hecho hace muchos años atrás. Aprovechándose de la oportunidad, Vértigo le pide rápidamente a Manuelita que se case con él, pero ella anuncia que se casará con Miguel, ya que sus sentimientos de amor hacia él son verdaderos.